

Industrie- und Wirtschaftsclub im Drei-Kaiser-Saal

## Manager lernen von Piloten in Sachen Führung

Ahlen (at). Piloten und Manager standen im Fokus bei der Einladung des Ahlener Industrie- und Wirtschaftsclubs (AIWC). Die Teilnehmer tauchten diesmal in die Welt der Piloten ein. Genau gesagt wollten die Ahlener Manager und Führungskräfte von einem Schweizer Piloten lernen, wie die Führungsmethodik des PC-7 Teams auf den betrieblichen Alltag zu übertragen sei.

Der Vorsitzende des Ahlener Industrie- und Wirtschaftsclubs, Jürgen Henke, begrüßte beim Sanitätsregiment 22 „Westfalen“ Mitglieder des AIWC, des Freundeskreises Ahlener Soldaten, Führungskräfte des Regiments sowie Mitglieder der Mittelstandsvereinigung. Ausdrücklich dankte Henke dem Kommandeur und Oberfeldarzt Dr. Johannes Grohmann, der durch Oberstleutnant Jens Meinhardt vertreten wurde sowie Rolf Kersting vom Freundeskreis. Der Kontakt zum Referenten, Hauptmann Bernhard Lehmann, vom Eidgenössischen Departement für Verteidigung sei durch Kontakte zum Schweizer Management zustande gekommen.

Teamleader Bernhard „Burny“ Lehmann gibt das Anforderungsprofil für das Team vor: Zuverlässigkeit, Vertrauen, fehlerfreie Kommunikation, Teamfähigkeit. Der Vergleich zur Wirtschaft wäre

durch das Ziel vorgegeben, dass sich jedes Teammitglied fragen müsse, was er tun könne, um die Leistung zu steigern. Dazu brauche man nicht immer einen teuren externen Berater, sondern eher gesunde Selbstkritik und offene Kommunikation.

Zentralen Raum nahmen die Prinzipien des Briefings und Debriefings ein. Unmittelbar nach der Landung setzt sich das Team zum Debriefing zusammen und analysiert den Flug.

Dabei ist die Fähigkeit zur Selbstkritik notwendig, denn ein Fehler dürfe sich nicht wiederholen, Leistung solle gesteigert werden. Der Vergleich zum Unternehmen oder zur Medizin wäre, wie strukturiert ist ein Auftrag oder eine Operation abgelaufen.

Was die Zuhörer erstaunte, war die Tatsache, dass der Kommandant vom Team gewählt würde, denn mit dieser Methodik würde das Team gestärkt und der Leader von jedem akzeptiert.

Hauptmann Lehmann beendete seine kurzweiligen und höchst interessanten Führungsleitsätze mit positiven Anmerkungen zum Flyer des AIWC: die dort enthaltenen Attribute Herzblut, Herausforderung, Motivation, Begeisterung seien der Brückenschlag von der Wirtschaft zum Pilotentum.

 [www.iwc-ahlen.de](http://www.iwc-ahlen.de)  
[www.pc7-team.ch](http://www.pc7-team.ch)



**Piloten und Manager** standen im Fokus bei einer Veranstaltung des Ahlener Industrie- und Wirtschaftsclubs: (v. l.) Oberstleutnant Jens Meinhardt (Sanitätsregiment 22 „Westfalen“), Jürgen Henke (Ahlener Industrie- und Wirtschaftsclub) und Hauptmann Bernhard Lehmann (Referent).